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第 77 届联大议题项目 149 

联合国内部司法 

 

中国常驻副代表耿爽大使在第 77 届联大六委 
“联合国内部司法”议题下的发言 

（2022 年 10 月 11 日） 

 

主席先生： 

中方欢迎联合国秘书长和内部司法理事会关于“联

合国内部司法”的 A/77/156 号和 A/77/130 号两份报告，

也欢迎联合国秘书长关于“联合国监察员和调解事务办

公室的活动”的 A/77/151 号报告。 

中方积极评价过去一年联合国内部司法系统的成

绩和联合国秘书长在提升内部司法透明度和效率方面

的努力，包括为克服疫情影响采取线上审判、电子提交

等便利措施。 

中方注意到联合国争议法庭和上诉法庭判例法的

数据库已于本月初正式上线并向公众开放。此举有助于
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提升联合国系统内部司法工作的透明度，希望在听取各

方意见、总结经验的基础上不断得到完善。 

主席先生， 

联合国内部司法系统对于加强联合国系统内部建

设、保障员工合法权益具有重要意义，中方高度重视联

合国内部司法工作，在此谈三点建议： 

第一，推陈出新，完善管理机制。在联合国秘书长

倡议下，联合国内部司法系统采用了新的、更灵活的业

绩管理办法，提升了工作效率，中方对此表示赞赏。中

方支持进一步探索和施行新举措，完善联合国内部司法

系统的管理机制，提高司法效率，减少积压案件。 

第二，依法合规，守护司法正义。联合国内部司法

系统是保障所有联合国工作人员合法权益的重要机制，

发挥着不可替代的作用。无论是非正式系统，还是正式

系统，都要始终坚持法治原则，严格执行规章制度，着

力化解分歧、解决矛盾，促进联合国系统内部的公平正

义。 

第三，专业高效，强化法律服务。中方注意到，工

作人员法律援助办公室为联合国员工提供法律服务，在

以非正式方式解决争端甚至实现“无讼”方面发挥显著
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作用。中方支持联合国内部司法系统进一步加强法律服

务方面的机制建设，确保联合国所有员工及时获得法律

救济。 

主席先生， 

联大将于11 月11 日举行联合国上诉法庭和争议法

庭法官选举。经联合国内部司法理事会推荐，来自中国

的高晓力法官和孙祥壮法官将分别竞选上述两个法庭

的法官。 

高晓力女士现任中国最高人民法院第六巡回法庭

副庭长、国际商事法庭高级法官，在最高人民法院担任

法官超过 20 年，她将竞选联合国上诉法庭法官。孙祥

壮先生现任中国最高人民法院第一巡回法庭主审法官、

二级高级法官，在最高人民法院担任法官超过 15 年，

曾荣获“全国审判业务专家”荣誉称号，他将竞选联合

国争议法庭法官。两位法官实践经验丰富，还发表过许

多法学论文和专著。可以说，无论在学术还是实务领域，

两位中国籍候选人均建树颇多。 

自 2009 年成立以来，联合国争议法庭和上诉法庭

迄无中国籍法官。如果两位中国籍法官此次能够胜选，

将有利于提升亚太组专家在两个法庭的代表性。我们也
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相信，他们当选后能为联合国争议法庭和上诉法庭的工

作作出重要贡献。中方期待各国在此次选举中支持两位

中国籍候选人。 

谢谢主席先生。 
 

 


